

ALEJANDRO MAGNET:

OPERACION PRIMAVERA

690989
Por Fidel Araneda Bravo

Alejandro Magnet diplomático, autor de la única extensa biografía del Padre Alberto Hurtado, tanto inteligente y de claros ensayos sobre política argentina, en OPERACIÓN PRIMAVERA, ha novelado los últimos acontecimientos de nuestra patria que culminaron con la trágica deposición del generalo de la Unidad Popular y Jefe de Estado, doctor Salvador Allende.

A través de una paraja de enamorados, Jorge y Pauleta y de otros personajes, todos secundarios si se considera que la trama de la obra es el estado caótico del país, y los grandes apertos son el ex Presidente de la República, las Fuerzas Armadas, Carabineros de Chile y las figuras más representativas del régimen macrista entre otros el general "Elche" López para el cual daba el autor inventar otro apellido.

Magnet logra presentar un cuadro vivo, gráfico y agradeciente de las posiciones del Gobierno de Aylwin, que llegó a la magistralísima superma elección por el Parlamento con el compromiso de respetar el sistema y las pechitas democráticas establecidas en las famosas cartas constitucionales que bautizó políticamente;

En la "adversaria", el autor explica quién a pesar de su semejanza con personajes o situaciones de la vida real OPERACIÓN PRIMAVERA, "es simplemente una novela" hecha para "encantar plenamente a los lectores".

P. 14

sin embargo, esa sensación producida por la lectura de una obra bien escrita y dirigida como la de Magnet, chocó con la tristeza y al desasimiento ocasionados ante la visión despiadada y desdorosa que presentaba Chile en esos rigurosos tres años de Gobierno marxista-leninista, máximo si se considera el poder y el prestigio logrado por nuestro país hasta 1973.

FICTION

Antes de cada uno de los seis capítulos de su narración, el novelista sigue una reunión de los altos mandos del Ejército y de las Fuerzas Armadas, en las cuales es comentada la lamentable situación de la República y se prepara el movimiento encubierto constitucional, logrando que sea la beatitud de los autores a guerra civil, apoyado por los partidos de la Unidad Popular con la aprobación del Primer Ministro.

En estas escenas hay, al parecer, muchos berros históricos y personajes conocidos con nombres surcados por algo explica el autor "cuálquier semillana con personajes o situaciones de la vida real ya está determinado por el hecho irremediable de que esta supera siempre la ficción". En el prólogo del capítulo VIII, la actuación del "Almirante Garrido" es decisiva, definitiva, y muestra la energía y la recta personalidad del Ilustre marino a quien sin duda agrade el autor, y que pasará a la historia al lado de Arturo Prat, Juan José Latorre,

Jorge Montt y Luis Gómez Carrasco: "El Comandante en Jefe miró su reloj y dijo con cierta sorpresa:

—Los marinos están muy atravesados. Debían haber llegado justo con ustedes, y entró a los aviadores.

—A lo mejor tienen sus relaciones con ja hora de Londres— dijo el General Moyt, sonriendo. Pero hace un rato el Almirante Garrido estaba en su oficina.

—El Almirante Garrido se excusó antes de sentarse:

—Perdón, señores, por el retraso, pero el Comandante Kirby, a quien he pedido que venga conmigo, traía del Puerto un informe muy importante para todos nosotros.

Ustedes verán que era necesario.

—El Comandante Kirby, con un portadocumentos en la mano, un poco a raíz de los cuatro Almirantes, hizo un breve saludo y luego se sentó también.

—Reflexioné —dijo sin más preámbulos el Comandante en Jefe de la Marina—, no tienen que decirme nada ni explíqueme nada. Porque soy yo quien, si fuere necesario, va a premiarlos a ustedes a acuerdos de inmediato. De manera que no necesitan convencerme de que hay que intervenir. Y si ustedes vieran alguna duda, yo se las voy a despejar.

179-180.

AGILIDAD

El libro denota la agobiante atmósfera del país antes de que las Fuerzas Armadas y los Carabineros de Chile tomaran el Gobierno en defensa de los fieles de la Constitución y de la ley; el odio entre chilenos aún las familias divididas, la violencia, la ruina económica, "los colas", las armas en manos de los extremistas adquiridas en Cuba y Rusia, la pugna entre los partidos de izquierda, la estigmatización de las empresas, industrias y prendas así como instrumentos, "los temblores", el OAP en acción, las crímenes militares, unas tras otras, el Presidente de la República esclava de las agrupaciones políticas por que en los días del Palentismo y del mal llamado Presidencialismo en su régimen, según investigaciones recientes de su historiador sería, hubo más rotativas de Gabinete que en el parlamentario.

En fin, esta novela de Alejandro Magnet, por la agilidad de la forma, del valioso contenido político de la temática original y novedosa y del espíritu de los personajes, es un docemento del cual no se podrá prescindir en el futuro, cuando se estudie la historia de los trágicos años del poderío marxista en Chile.

Lo único reprochable en esta novela singular sería el exceso de palabrotas, no pocas veces sin necesidad.

LA PRENSA, domingo 2 del -XII- 1973



Santiago.

Operación primavera [artículo] Fidel Araneda Bravo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Araneda Bravo, Fidel, 1906-1992

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Operación primavera [artículo] Fidel Araneda Bravo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile